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0. Begrüssung 
Um 19.09 Uhr eröffnet unser Präsident Hansruedi (Häse) Ehrenberg die 65. ordentliche 
Generalversammlung, fast pünktlich.  
Er begrüsst alle Anwesenden und dankt für ihr Erscheinen. Speziell begrüsst werden die 
anwesenden Ehrenmitglieder: Paul Wolfisberg, Romano Simioni, Fredy Hofer, Hans Pal, Marcel 
Zingg, Otto Janser und Dieter Fischer.  
Die Aktivmannschaften und deren Vertreter begrüsst er ebenfalls freundlich. 

 
 
1. Appell und Wahl der Stimmenzähler (Häse Ehrenberg) 

Der Präsident stellt fest, dass die Einladungen zur GV fristgerecht zugestellt worden sind. 
Nebst diversen Entschuldigungen haben sich auch die Ehrenmitglieder Fritz Jakober, Marcel 
Lötscher, Peter Fleischli, Luigi Riberzani, Anton Bucheli und Rolf Keller für die heutige 
Versammlung entschuldigt. 
Von der Generalversammlung einstimmig gewählt wurden als Stimmenzähler Guillermo Dietrich 
und Hansjörg Baschung. 
Zur ordentlichen Generalversammlung erscheinen 77 stimmberechtigte Mitglieder. Dies ergibt ein 
absolutes Mehr von 39 Stimmen. 
 
 

2. Protokoll der GV vom 24.09.2015 (Marcus Graf) 
Es will sich niemand unbeliebt machen und im Protokoll namentlich erwähnt werden, nur weil er 
das Verlesen des Protokolls verlangt. Zudem ist der Verfasser desselbigen, des Lesens und 
Schreibens mächtig, so dass schliesslich niemand das Vortragen des Protokolls verlangt. Es wird 
daher einstimmig genehmigt. Dem Verfasser des Protokolls, Marcus Graf, wird diesbezüglich 
bestens gedankt. 
 
 

3. Jahresberichte 
3.1 Präsident (Häse Ehrenberg) 

"Bericht des Präsidenten zu Handen der 65. Generalversammlung vom 29.09.2016 
 
Sehr geehrte Ehrenmitglieder, liebe Aktiv- und Passivmitglieder unserer Sektion, liebe 
Vorstandskollegen 
 
Wie gewohnt möchte ich die Versammlung in meinem Jahresbericht über die 5 Themen 
• Sektion 
• Mannschaften 
• Vorstand 
• Anlässe und 
• FCL Gesamtumfeld 
informieren: Wo wir stehen und an was wir arbeiten. 
 
Thema Sektion 
Die Suche nach einem Nachfolger für das Casino als Hauptsponsor erweist sich als sehr 
schwierig. Leichter ist es für die einzelnen Mannschaften einen Teamsponsor zu finden. 
Mit Pirmin Schwegler hat die 3. Liga seit ihrer Gründung einen ehemaligen FCL Fanionspieler 
als Sponsor. Die 4. Liga b hat seit mehreren Jahren, das Ristorante Al Fresco als Sponsor. In 
der letzten Saison konnte die 4. Liga a, Giovanni und das Ristorante Accademia als ihren Dress 
Sponsor finden. Die 5. Liga hat mit der Rendcom GmbH aus Hünenberg einen Sponsor aus dem 
Telekommunikations- und IT Bereich, während unsere Senioren 30+ mit der Bixio AG aus Root 
einen Partner aus der Fahrzeugbranche akquirieren konnten. 
Allen Mannschaftssponsoren danke ich im Namen der Mannschaft und des Vorstandes für die 
Unterstützung. 
Liebe Mitglieder, vielleicht denken sie vor der nächsten Einladung für ein Essen, vor dem 
nächsten Autokauf, Service oder Pneu Wechsel oder vor dem nächsten IT / 
Telekommunikationsauftrag einmal an einen unserer Teamsponsoren. 
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An der GV 2015 haben sie einer Beitragserhöhung für Aktive zugestimmt, weil die zum Sparen 
gezwungene Stadt Luzern, uns die Benützung der Infrastruktur und Anlagen seit dieser Saison 
höher in Rechnung stellt. 
Aus den neuen, kürzlich erhaltenen definitiven Reglementen für die Nutzung von Sportanlagen 
geht hervor, dass die Stadt Luzern, uns den Betrag für die Nutzung der Sportanlagen 
kontinuierlich von Fr. 900.- im 2015 auf 15 400.- im 2020 anheben wird. 
Die in dem Masse nicht erwarteten steigenden Kosten werden auch für unsere Sektion 
Konsequenzen haben und uns im Vorstand beschäftigen. Wir werden wohl nicht um eine 
erneute Beitragserhöhung für Aktive herumkommen. 
 
Thema Mannschaften 
Über das Abschneiden der Mannschaften und das Sportliche wird Toni Pepe in seinem Spiko 
Bericht nach mir rapportieren. 
Im letzten Jahr besuchte ich alle Mannschaften mindestens je zweimal bei einem Heimspiel. 
Kameradschaft, Einsatz und Resultate stimmten. Unsere Teams machten Freude. 
Nach mehrmaligen Versuchen schaffte die 5. Liga b unter der Führung von Marco und Alberto 
den Aufstieg in die 4. Liga und die Senioren 30+ holten sich im IFV Fairplay den zweiten Rang. 
Beiden Teams gehört ein besonderer Applaus durch die Versammlung. 
Für den zweiten Rang der Senioren 30+ erhielten wir vom IFV Fr. 600.-. Den kompletten Betrag 
lassen wir den Senioren 30+ zukommen. Dieses Beispiel soll Ansporn für alle anderen Teams 
sein, und zeigen, dass wir es mit dem Fairplay Gedanken ernst meinen. Die stetig steigende 
Zahl der gelben Karten über die letzten 4 Jahre von ursprünglich 96 auf 106, 115 und jetzt 120 
ist nicht in unserem Sinne. 
Ich appelliere an dieser Stelle an alle aktiven Spieler, Captains, Coaches und Trainer sich auf 
und neben dem Platz fair, vorbildlich und respektvoll zu verhalten. 
 
Thema Vorstand 
Im letzten Vereinsjahr konnten wir fünf interessierte Mitglieder finden, die bereit sind, sich für 
unsere Sektion zu engagieren. Damit können wir dem Wunsche dreier Vorstandsmitglieder, die 
kürzer treten wollen nachkommen, - gleichzeitig unseren Vorstand verjüngen und dank den aus 
den Teams rekrutierten Kollegen wieder vermehrt den Puls der Mannschaften fühlen. Dazu mehr 
im Traktandum 5, Wahlen. 
 
Thema Anlässe 
Im letzten Vereinsjahr haben wir folgende Anlässe organisiert, durchgeführt oder unterstützt: 
Am Neujahrsapéro vom 08.01.2016 haben 33 meist langjährige Mitglieder teilgenommen, einen 
gemütlichen Abend mit Boccia spielen und einem feinen Nachtessen erlebt. Die 
Aktivmannschaften vertreten haben drei Spieler der 4. Liga a. 
Beim Apéro für Ehrenmitglieder und Passive am 24.04.2016 nahmen 29 Mitglieder teil. Nach 
dem Aperitif im Restaurant Pallino besuchten wir das Heimspiel unseres FCL gegen den FC 
Thun. Das Spiel endete mit 3:0 für den FCL für einmal recht deutlich gegen diesen vielfach 
unangenehmen Gegner. 
Für die Mitglieder mit rundem Geburtstag ab 50 organisierten wir am 3.06.2016 die traditionelle 
Jubilaren Feier. Der Feier wohnten 11 Jubilare, 4 Vorstandsmitglieder und 7 über 80-Jährige bei. 
Die lobenden Feedbacks an oder nach den Anlässen muntern uns auf, am Neujahrsanlass mit 
Bocciaplausch, am Apéro mit FCL Heimspiel für Ehrenmitglieder und Passive sowie an der 
traditionellen Jubilaren Feier festzuhalten. 
Für die Daten verweise ich auf das Traktandum 7. 
Den Jahresend- oder Saisonabschlussanlass der Aktivmannschaften haben wir mit einem 
Betrag von maximal Fr. 500.- pro Team unterstützt. Allen Aktivmannschaften haben wir je eine 
zu viel eingehandelte Mannschaftsbusse zum Abzug gebracht. Der 5. Liga a zahlten wir wegen 
ihres Spielabbruchs gegen den LSC und der daraus resultierenden Busse nichts aus. 
 
FCL Gesamtumfeld 
Nach einer guten Vorrunde und dem 4. Platz in der Winterpause, kam zu Beginn der Rückrunde 
wieder Unruhe in den Profibetrieb. Die Ungereimtheiten im Umfeld, die Entlassung von 
Sportchef Rolf Fringer spiegelten sich in den Leistungen auf dem Platz. In der Meisterschaft fiel 
die I. Mannschaft innert Kürze auf den 7. Platz zurück. Im Cup verpasste man die einmalige 
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Chance sich für den Cup Final 2016 zu qualifizieren. Mit einer uninspirierten Leistung verlor der 
FC Luzern das Halbfinalheimspiel gegen den FC Lugano mit 1:2. 
Ein 2:1 Heimsieg zehn Tage später in der Meisterschaft gegen den gleichen Gegner bedeutete 
die Wende. Die Mannschaft steigerte sich von Spiel zu Spiel. Sie sicherte sich mit einem tollen 
Endspurt und dem 3. Rang die Teilnahme zur Europa League Qualifikation. 
Die Phase zwei der Integration der Frauen Spitzen Fussball Teams in die FCL Innerschweiz AG 
verzögert sich. Zu viele Fragen sind da zur Zeit offen. Die Frauen Spitzen Fussball Teams 
verbleiben aus diesem Grunde für mindestens noch eine Saison im Verein FC Luzern. 
Zum Schluss liebe Kollegen danke ich euch für viele Komplimente und aufmunternden Worte, 
den Trainern und Captains für ihre tolle Arbeit für einen reibungslosen Trainings- und 
Spielbetrieb und meinen Vorstandskollegen für ihre Unterstützung bei den Themen im Vorstand. 
Packen wir auch im nächsten Vereinsjahr die Aufgaben und Herausforderungen gemeinsam an. 
 
Hopp Lozärn! 
 
29.09.2016  Hansruedi Ehrenberg" 
 
> Der Vizepräsident, Hans Meyer bringt den Jahresbericht zur Abstimmung, welcher mittels 
eines grossen Applaus verdankt und einstimmig angenommen wird. 

 
3.2 Spielbetrieb (Antonio Pepe) 

 
Geschätzter Präsident, sehr verehrte Vorstandsmitglieder, cari amici, liebe Anwesende 
 
Dies ist auch schon mein 10. Jahresbericht beim FCL-Breitensport als Spiko-Präsident und 
gleichzeitig auch mein letzter, welchen ich heute Abend hier vorne vorlesen darf. Mein Spiko-
Vorgänger und Arbeitskollege Marcel Lötscher hat genau vor 11 Jahren seinen letzten Bericht 
von einem Vorstandskollegen vorlesen lassen, da er zu diesem Zeitpunkt seine Ferien in 
Ägypten genoss. Ich werde meinen Bericht aber heute Abend hier vorne selbst vorlesen und 
danach in die Ferien abreisen. 
Wie jedes Jahr möchte ich zu Beginn des Berichtes nochmals die Plazierungen unserer 
Mannschaften aus der Saison 2015/2016 erwähnen. Mit dem ersten Platz glänzten in der 
abgelaufenen Saison unsere 5. Liga B in der Meisterschaft. Im Cup kam spätestens nach der 4. 
Runde für alle Teams das Aus.  
 
Wie sieht das Ganze aus? Jetzt zu den Klassierungen der Mannschaften: 
3. Liga  4. Platz von 12 Mannschaften (Gruppe 2) 
4. Liga  3. Platz von 10 Mannschaften (in der Abstiegsrunde, Gruppe 6) 
5. Liga A  7. Platz von 10 Mannschaften (Gruppe 5) 
5. Liga B  1. Platz von 10 Mannschaften (Gruppe 3, Aufstieg in die 4.Liga) 
Senioren 30+ 5. Platz von 9 Mannschaften (Gruppe 4) 
Veteranen 40+ 5. Platz von 9 Mannschaften (Gruppe 4) 
Veteranen II keine (Turnierform) 
 
Cupspiele 
Was wurde im Cup erreicht? 
3. Liga in der 2. Runde ausgeschieden (gegen den FC Sins) 
5. Liga A in der 3. Runde ausgeschieden (gegen den FC Südstern) 
5. Liga B in der 4 Runde 1/8. Final (gegen den FC Altdorf nach Verl.) 
Sen. 30+ in der 2. Runde ausgeschieden (gegen SG Cham/Steinhausen) 
Vet. 40+ in der 1. Runde ausgeschieden (gegen SG Zell/Grosswangen) 
Eine bewegte und erfolgreiche Saison liegt hinter uns.  
Im folgenden Bericht möchte ich das Wichtigste dieser Saison zusammenfassen. 
Die letzten Jahre habe ich jeweils jedem Team einen Abschnitt gewidmet. Auch in meinem 
letzten Bericht soll dies nicht anders sein. Die ausführlichen Berichte konntet ihr vor ein paar 
Wochen im «Info Magazin» lesen. 
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Rückblick über die Saison 2015/16 
Eine interessante Statistik über alle Teams gleich zu Beginn. Von den insgesamt 108 
Meisterschaftsspielen in der Saison 2015/2016 wurden 52 Spiele gewonnen (entspricht 48%), 
12-mal wurde unentschieden gespielt (11%) und 44-mal mussten alle drei Punkte abgegeben 
werden (41%). Also bei fast der Hälfte aller Spiele mussten wir als Verlierer vom Platz. 
Die vorherige Statistik ist wie gesagt der Blick über alle Mannschaften. Natürlich ist es wie bei 
allen Statistiken. Es gibt Teams, die klar über dem Schnitt waren, wie unsere 5. Liga B 
Mannschaft (mit Laslo und Marco), die den aufstiegsberechtigten Platz in die 4. Liga mit tollen 
Erfolg geholt hat. Die Siege wurden auch immer nach jedem Spiel gebührend gefeiert. Ich 
denke, dieser Zusammenhalt hat sicher viel dazu beigetragen, dass auch auf dem Fussballplatz 
die Leistungen stimmten. 
Das Trainerduo aus der 3. Liga mit Pippo Diethelm und Michi Nay konnte die Mannschaft gut im 
oberen Drittel der Liga plazieren. Sie haben wieder einmal eine tolle Leistung mit ihren Spielern 
gezeigt. Es ist nicht selbstverständlich in dieser Liga im oberen Bereich mit zu kicken. Aber das 
Ziel ist immer noch den Aufstieg in die nächst höhere Liga zu schaffen. Ich habe schöne 
Erinnerungen und sehr schöne kollegiale Erlebnisse mit dieser Mannschaft gehabt. Macht weiter 
so und bald werden eure Leistungen auch belohnt. 
Auch das Trainerduo Dodaj und Schöpfer konnte mit den jungen Spielern aus der 4. Liga den 
Klassenabstieg abwenden. Denn im Abstiegskampf konnten sie den guten 3. Platz für sich 
holen. Es muss eine weitere Saison geopfert werden, um den Aufstieg in die nächst höhere Liga 
zu erlangen. Ich habe das Gefühl, dass es mit guter kameradschaftlicher Führung und 
Zusammenhalt den beiden Trainern gelingen wird, dieses Ziel in der nächsten Saison zu 
erreichen. 
Negative Schlagzeilen machte der FCL leider durch das Verhalten eines Spielers (Akteure) aus 
der 5. Liga Mannschaft im letzten Oktober 2015. Beim Meisterschaftsspiel FCL – LSC, welcher 
vom Verband hart bestraft wurde, erfolgte ein Spielabbruch nach Tätlichkeiten (eine Spielsperre 
von knapp 2 Jahren). Der Vorstand hat daraufhin reagiert und mit den Trainern und Spielern 
verschiedene Gespräche geführt. Der betroffene Spieler wurde aus dem Verein ausgeschlossen.  
Ich hoffe sehr, dass solch negative Ereignisse nun nicht mehr vorkommen, auch wenn sich dies 
nie ausschliessen lässt. Das Fehlverhalten schadet dem Image des Vereins und verursacht dem 
Vorstand grossen Aufwand und führt zu unnötigen hohen Bussen. 
Auch unsere 5. Liga B konnte alle, na fast alle, Meisterschaftsspiele für sich entscheiden. Aber 
sie haben ihr Ziel erreicht. Nach rund 4 Jahren (letztmals 2012) kann die Mannschaft nun wieder 
in der 4. Liga spielen. So können sich der Trainer Laslo und Captain Marco Mancarella freuen, 
mit den Aufsteigerjungs in die neue Saison zu starten. (Ein Applaus für den Aufstieg in die 
4.Liga). 
Unsere Senioren haben sich nach bereits 3 Spielsaisons sehr gut in die FCL-Familie eingelebt 
und sind durch ihren kameradschaftlichen Zusammenhalt perfekt zusammengeschweisst. Immer 
noch unter der Leitung von Roger Nussbaumer und Keili konnten sie den Fairness-Preis als 3 
rangierte Mannschaft holen. Sie haben einen Bargeldzustupf von CHF 600.00 vom IFV in die 
Mannschaftskasse erhalten. Sie sind eine grosse Familie geworden und erstaunlicher Weise 
haben sie immer wieder neue Ziele in Aussicht. Auch in Zukunft wünsche ich ihnen alles Gute. 
Die Veteranen-Mannschaft unter der Leitung von Louis Riberzani hält sich im Mittelfeld der 
Klassierungen. Louis hat immer zu wenig Spieler in dieser Mannschaft und trotz allem kriegt er 
jeden Freitagabend die Mindestanzahl Spieler zusammen, um das Meisterschaftsspiel 
anzutreten. Louis Riberzani als Trainer und Spielertrainer hat dies gut gemeistert und ich hoffe, 
dass er noch lange mit seinen Spielern weitermacht. 
Am Mittwochabend trainieren auch immer unsere Veteranen II (50+) Spieler auf der Allmend. 
Unter welcher Leitung? Dies ist immer wieder unterschiedlich. Sie trainieren meistens mit Michi 
Bienz, machen ein Mätschli, nur um die Kollegialität und den Zusammenhalt der Mannschaft 
beizusteuern. An den Turnieren nahmen sie nicht teil, da zu wenig Spieler vorhanden waren. 
Aber das kann sich in Zukunft ja auch ändern. 
Jeden Dienstagabend absolvierten Heinz Knuchel und seine Veteranen II neu 60+ Kollegen ihr 
Training, in dem sie sehr intensive und technisch hochklassige «Mätschli» lieferten. Für dieses 
Team, welches jeweils das ganze Jahr durchspielt, auch wenn es schneit, zählt der 
gesellschaftliche Aspekt sehr viel und so wird bei diversen Gesprächen nach den Trainings über 
die früheren Zeiten diskutiert. 
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Hausordnung auf der Allmend 
Die Hausordnung gilt für alle Mannschaften und nicht nur für unsere FCL-Mannschaften: 
- Es ist verboten in den Garderoben alkoholische Getränke zu konsumieren und Glasflaschen 
 mitzunehmen. 
- Es ist ebenfalls verboten auf dem Spielfeld zu rauchen. 
- Bitte den Abfall in den Abfallkübeln entsorgen. 
Ansonsten klappt es bei uns auf der Allmend eigentlich sehr gut. 
 
Ausblick 
So, langsam komme ich zum Schluss. Ein Schluss, dem ich mit einem weinenden Auge 
entgegensehe. Nach rund 10 Jahren im Vorstand und vielen Erlebnissen zusammen mit meinen 
Vorstandskollegen, den Verantwortlichen der Mannschaften, ist die Zeit gekommen einem 
jüngeren Spiko den Platz freizugeben. Einen Spiko der mit den neuen Medien Digitalisierung 
sowie schnelleren Informationsmittel (Clubcorner) betraut ist und diese auch beherrscht. Es war 
teilweise eine aufreibende Zeit, die viel Energie und Arbeitsstunden kostete. Doch es gab auch 
Highlights, die einem für die erbrachten Leistungen entschädigte. Für mich klar das Grösste war 
die Saison 11/12 wo eine neue 5. Liga-Mannschaft (ehem. Junioren FCL) jedes Jahr einen Liga-
Aufstieg schaffte und bis in die 3. Liga aufstieg. Sowie neu zwei 4. Liga Mannschaften zu 
betreuen und die Wiedereingliederung einer Senioren (30+) Mannschaft geschafft zu haben. In 
Erinnerung bleiben werden mir sicher auch all die positiven Begegnungen, die ich über die Jahre 
mit euch hatte. 
Für die neue Saison wünsche ich den beiden neuen Spiko‘s viel Erfolg und Ausdauer. Mit eurer 
Unterstützung wird es den beiden Neulingen sicherlich gelingen, ihr Amt gut zu bewältigen. Alle 
Trainerpositionen sind gleich besetzt wie in der vergangenen Saison. Ein herzlicher Dank geht 
an alle Schreiberlinge, welche mit ihren Beiträgen im FCL-Infomagazin dafür sorgten, das 
Geschehene in den Mannschaften kurz niederzuschreiben. Und diese Beiträge wieder im 
Infomagazin in einer Revue geniessen zu dürfen. 
In diesem Sinne wünsche ich allen für die begonnene Saison viel Spass und Freude beim 
Fussballspielen. Auch für die restlichen Haupt- und Nebenbeschäftigungen in eurem Leben 
«Alles Gueti und vill Gfreuts». 
 
Schlusswort 
Dankeschön! - Allen meinen Vorstandskollegen für die gute und unermüdliche Arbeit zum Wohle 
unseres Vereins UND allen Funktionären und Trainer, die uns mit ihrem grossen Engagement 
ermöglichen, unserem geliebten Hobby nachzugehen. 
Hans, Häse, Nödu, Michi und Mac… es war eine tolle Zeit mit euch und ich schätze es sehr, 
euch als Kollegen zu haben… DANKE für Alles! 
 
Grazie Mille. Besten Dank für Eure Aufmerksamkeit und geniesst den gemütlichen Abend. 
 
FUSSBALL CLUB LUZERN, Breitensport Sektion Fussball 
SPIKO-Präsident 
Antonio Pepe 
 
Luzern, 29. September 2016 
 
> Der Präsident, Häse Ehrenberg bringt den Jahresbericht zur Abstimmung, welcher mittels 
eines grossen Applaus verdankt und einstimmig angenommen wird. 
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3.3 Mitgliederbestand (Hans Meyer) 
 
Abteilungsbestand 
 24.09.2015 29.09.2016 
Aktueller Mitgliederstand 301 296 
   
Aktivmitglieder, davon 185 176 
- aktiv durch Vorstandstätigkeit 7 7 
- aktiv in 8 Mannschaften 178 169 
- aktiv in 4 Untere Ligen Teams 91 94 
- aktiv in 4 Senioren, Veteranen, Altherren Teams 87 75 
   
Passivmitglieder 116 120 
 
Mitgliederbewegungen 
- Neueintritte / Wiedereintritte 44 39 
- Austritte, davon  57 43 

- wegen nicht bezahlter Mitgliederbeiträge 5 0 
- weil verstorben 0 4 

 
Verstorbene Kameraden 
Im vergangenen Vereinsjahr haben uns leider die Kameraden Hans Banz, Marcel Bisch, Ueli 
Holz und Max Schällibaum für immer verlassen. Wir gedenken ihrer in stiller und aufrichtiger 
Anteilnahme und erheben uns hierfür für eine Schweigeminute. 
 
 

4. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
4.1 Jahresrechnung (Michael Bienz) 

 
Unser Finanzchef Michael Bienz präsentierte die detaillierte Jahresrechnung. Diese schloss bei 
einem Ertrag von CHF 37'591.35 und einem Aufwand von CHF 37'514.60 mit einem Gewinn von 
CHF 76.75 ab. 
Mit diesem Gewinn von CHF 76.75 erhöhte sich das Sektionseigenkapital auf CHF 12'784.18. 
Von der Versammlung wurden keine Voten verlangt; die detailliert vorgetragene Rechnung 
überzeugte sämtliche anwesenden Mitglieder auf Anhieb. 
 
Das Wort wurde dem anwesenden Revisor, Geni Arnold, erteilt. 
 

4.2 Revisorenbericht (Geni Arnold) 
"An die Generalversammlung des FC Luzern Breitensport Sektion Fussball: Bericht der 
Kontrollstelle zur Jahresrechnung 2015/16 für die Zeitperiode 01.07.2015 - 30.06.2016 
 
Als Kontrollstelle des FC Luzern Breitensport Sektion Fussball haben wir die Buchführung und 
die vom Vorstand vorgelegte Jahresrechnung für das am 30. Juni 2016 abgeschlossene 
Geschäftsjahr in Ausübung des uns übertragenen Mandates geprüft. 
 
Die in der Erfolgsrechnung und der Bilanz enthaltenen Zahlen stimmen mit der Buchhaltung 
überein. Wir haben den Geschäftsverkehr durch Stichproben anhand der Belege kontrolliert. 
 
Aufgrund der Prüfung stellen wir fest, dass alle in der Bilanz enthaltenen Vermögenswerte 
vorhanden sind und die Buchhaltung ordnungsgemäss geführt wurde. 
 
Wir empfehlen der Generalversammlung die Erfolgsrechnung mit einem Gewinn von CHF 76.75 
und die Bilanz mit einem Eigenkapital von CHF 12'784.18 zu genehmigen und dem 
verantwortlichen Vorstand mit Dank für die Geschäftsführung Déchargé zu erteilen. 
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Luzern, 29. September 2016 
 
Die Revisoren: 
 
gez. Geni Arnold"  gez. Luis Martins 
 
Der Revisorenbericht wurde einstimmig und mit bester Verdankung der beiden Revisoren 
genehmigt. 
 
 

5. Wahlen  
5.1 Präsident 

Hans Meyer empfiehlt Hansruedi Ehrenberg für eine weitere Amtsperiode von zwei Jahren zur 
Wiederwahl. Er wird einstimmig sowie unter Verdankung durch einen kräftigenden Applaus 
wiedergewählt. 
 

5.2 Wiederwahl 
Unsere langjährigen Vorstandsmitglieder Hans Meyer (Vizepräsident) und Marcus Graf 
(Beisitzer) stellen sich für eine weitere Amtsperiode von zwei Jahren zur Verfügung und werden 
mit einem fulminanten, nicht endend werden wollenden Applaus wiedergewählt. 
 

5.3 Neuwahlen 
Unsere langjährigen Vorstandsmitglieder Markus Arnold (PR & Anlässe), Michael Bienz 
(Kassier) und Antonio Pepe (Spiko) haben ihre Demission eingereicht. Die Würdigung und 
Verdankung dieser drei Kameraden folgt im Traktandum 9. 
Es stellen sich folgende Mitglieder zur Wahl als Nachfolger in den Funktionen: 
 

5.3.1 Kassier 
Als Ersatz für den demissionierenden Kassier Michael Bienz wird der Versammlung Manuel 
Fuchs vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt. Eine Gruppierung hinten im Saal spendet 
spontanen Applaus, worauf die Versammlung einstimmt. 

5.3.2 Spiko 
Als Ersatz für den demissionierenden Spiko Antonio Pepe wird der Versammlung Alfred Dodaj 
und Marco Mancarella vorgeschlagen, die sich das Amt teilen. Beide werden ebenfalls 
einstimmig und mit grossem Applaus gewählt. 

5.3.3 PR & Anlässe 
Als Ersatz für den demissionierenden Chef PR & Anlässe wird der Versammlung Roger 
Nussbaumer vorgeschlagen. Er wird einstimmig und mit grossem Applaus gewählt. 

5.3.4 Beisitzer  
Als 2. Beisitzer wird den Anwesenden Christian Keil vorgeschlagen. Auch dieser wird einstimmig 
gewählt. 

5.3.5 Revisoren 
Der Versammlung werden als Rechnungsrevisoren vorgeschlagen: Eugen Arnold und Luis 
Martins. Beide werden ebenfalls einstimmig, mit grossem Applaus gewählt. 
 

 
6. Budget 2016/17 (Manuel Fuchs) 

Das Budget und damit auch die Mitgliederbeträge wurden für 2016/2017 einstimmig genehmigt. 
Dieses sieht bei einem Ertrag für das kommende Vereinsjahr von CHF 46'000.00 und einem 
Aufwand von CHF 45'900.00 einen Ertragsüberschuss von CHF 100.00 vor.  
 
Das Budget wurde mit keiner Gegenstimme klar und deutlich angenommen. 
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7. Jahresprogramm (Häse Ehrenberg) 
Kontinuität ist uns wichtig. Darum werden wir auch im nächsten Vereinsjahr die folgenden Anlässe 
veranstalten respektive unterstützen: 
• Jahresend- oder Saisonabschlussanlass für die Aktivmannschaften unterstützen wir mit einem 

Beitrag von CHF 500.00 pro Mannschaft 
• Neujahrsanlass mit Bocciaplausch am 13.01.2017 
• Ein FCL-Heimspiel mit Apéro für Ehrenmitglieder und Passive in der Rückrunde 2017 
• Die traditionelle Jubilarenfeier, für Mitglieder mit rundem Geburtstag ab 50 Jahren, findet am 

14.06.2017 statt. 
 
Mit Ausnahme der Mannschaftsanlässe werden jeweils separate Einladungen versandt. 
 
 

8. Anträge (Häse Ehrenberg) 
Bis zur festgesetzten Frist, 20 Tage vor der GV, sind keine Anträge eingegangen. 
 
 

9. Verschiedenes (Häse Ehrenberg) 
9.1 Verabschiedung Markus Arnold 

Markus Arnold ist seit Juli 1971 im FCL und wechselte nie den Verein. Er spielte in allen 
Junioren Kategorien, spielte in der 3., 4. und 5. Liga, bei den Senioren, Veteranen und 
Veteranen II. Nödu war im Vorstand seit 1993, er war Obmann und Spiko der unteren Ligen, im 
Platzdienst tätig. Als Chef PR & Anlässe betreute er die Homepage, gestaltete das Info Magazin 
und war verantwortlich für die Koordination & Durchführung der Anlässe. Markus war ein ruhiger, 
zuverlässiger Chrampfer im Hintergrund. 
Häse schlägt der Versammlung, Markus Arnold als Ehrenmitglied vor, welche dies mit grossem 
Applaus auch folgt. Würdige Geschenke erhält das neue Ehrenmitglied ebenfalls. 
 

9.2 Verabschiedung Michael Bienz 
Michi ist seit Februar 2001 im FCL. Als Quereinsteiger aus dem Schwingsport engagierte Michi 
sich von der ersten Minute in der Sektion. Er spielte bei den Sen 30+, Sen 40+ und ist 
Teamverantwortlicher für die Sen 50+. Seit 2002 ist er als ruhiger, gewissenhafter Kassier im 
Vorstand und war ein unermüdlicher Helfer an allen Sektionsanlässen, am Senioren- / 
Veteranenturnier, an der Jubilarenfeier, im Kassendienst bei den Heimspielen des FCL im 
Allmend und Gersag Stadion. 
Häse schlägt der Versammlung, Michi Bienz ebenfalls als Ehrenmitglied vor, welche dies mit 
grossem Applaus auch folgt. Würdige Geschenke erhält das neue Ehrenmitglied ebenfalls, 
worauf dieser mit freudigem Gesichtsausdruck reagiert. 
 

9.3 Verabschiedung Antonio Pepe 
Antonio Pepe ist seit Juli 2006 im FCL. Er trat mit den vielen Care Amici in den Verein ein, die im 
2006 eine eigene Mannschaft bilden wollten. Toni besetzte die von uns zur schnelleren 
Integration der neuen Mannschaft verlangte Vorstandscharge als Spikochef. Er verbrachte viele 
Stunden auf den Plätzen, bei den Mannschaften und verhandelte mit dem IFV, Platzwarten und 
Teamverantwortlichen. Toni koordinierte, organisierte, machte die Übertritte und musste vielfach 
auch improvisieren. 
Häse schlägt der Versammlung, Toni Pepe ebenfalls als Ehrenmitglied zu wählen vor, welche 
dies mit flottem Applaus auch folgt. Würdige Geschenke erhält das neue Ehrenmitglied 
ebenfalls, worauf dieser mit einem blau-weissen Freudenspruch reagiert. 
 

9.4 Wortmeldungen 
Unter diesem Untertraktandum werden keine Wortmeldungen verlangt. 
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Um 20.11 Uhr erklärt unser Präsident, Häse Ehrenberg die Generalversammlung 2016 für beendet. Er 
bedankt sich bei allen Anwesenden für ihr Erscheinen, wünscht allen noch einen schönen Abend und 
lädt die Versammlung zu einem kleinen, feinen Imbiss im Ristorante Accademia ein. 
 
 
Goldach, 29.09.2016 
 
FUSSBALLCLUB LUZERN 
Breitensport Sektion Fussball 
 
 
 
Marcus Graf, Protokollführer 
 


